Sindical



# Zapateros exigen derecho al trabajo

Aproximadamente 55 mil personas están al borde de una tragedia económica, por la situación de quiebra de la pequeña industria del calzado.

Se trata de los tradicionales talleres de zapatería que existen en todo el país, conformados en su mayoría por el trabajo familiar, y que hoy en día, por la creciente importación de calzado europeo y suramericano, el constante aumento en los precios de los materiales, y las dificultades para conseguir crédito para trabajar, han venido quebrando aceleradamente y esos tradicionales talleres están a punto de desaparecer.

Este lunes al mediodía, varios centenares de zapateros se lanzaron a la calle para denunciar su situación y exigir de las autoridades correspondientes, empezando por el Presidente de la República, que se apliquen las leyes y se les ofrezca crédito bancario, para poder continuar trabajando.

La marcha de los zapateros, que recorrió las principales calles de la capital y culminó en la Casa Presidencial, fue organizada por la Unión de Zapateros de Heredia,la Unión de Zapateros de San José, la Asociación de Zapateros Siglo XXI de Cristo Rey, el Sindicato de Pequeños Artesanos de Alajuela y la Cooperativa Nacional de Artesanos.

### Los problemas

Tanto en un pliego que le entregaron al Presidente de la República, como en los discursos pronunciados durante la manifestación, los dirigentes del movimiento señalaron que los problemas fundamentales que están afrontando son falta de trabajo, falta de materias primas, mala calidad de las existentes y falta de capital de trabajo.

Esta situación se ha agravado por la creciente importación de calzado proveniente de fuera de Centroamérica, competencia desleal de refugiados y extranjeros ilegales, agotamiento del hato ganadero, mala calidad de las pieles que se ofrecen en el mercado nacional y falta de control en los precios de las materias primas.

También se denunció como problemas serios que afectan la pequeña industria del calzado la exportación de pieles procesadas y semiprocesadas, la falta de crédito para la artesanía del calzado y la incapacidad de la mayoría de los zapateros para tener acceso a los créditos bancarios.

## Las demandas

Los dirigentes de los zapateros se reunieron con representantes de la Casa Presidencial y del Ministerio de Economía, acordándose conformar una comisión para analizar el pliego planteado por los artesanos.

La primera demanda exigida por las organizaciones de los zapateros es que se ponga en vigencia una ley aprobada el 24 de junio de 1981, que en sus aspectos fundamentales declaró "emergencia nacional" la importación y distribución de materias primas para el sector, ordenó al CNP

importar esas materias primas y al Banco Central destinar divisas necesarias para que el CNP pudiera realizar esa actividad.

Esta ley no se puso en práctica y los

zapateros consideran que por la situación existente mantiene plena vigencia.

Por otra parte, los sindicatos señalan que los ganaderos no cuidan las pieles del ganado ya que las marcan a fuego, asímismo, las pieles se ven seriamente dañadas por los tórsalos, garrapatas y los alambres de púas. Debido a eso, los zapateros consideran que no existen pieles de primera ni de segunda, y no se da un estricto control de sus precios, en detrimento del interés de los zapateros. También se planteó ante las autoridades de Gobierno que se debe eliminar la exportación de pieles, debido a su escasez en el mercado.

Gobierno que se debe eliminar la exportación de pieles, debido a su escasez en el mercado nacional. Y como punto particular, fue planteado que se detenga la importación de calzado de fuera de Centroamérica y detener el contrabando del mismo, puesto que esa es una de las razones fundamentales del desempleo y la quiebra de los pequeños talleres.

A partir de esta semana empezará a trabajar la comisión bipartita designada y los dirigentes de los zapateros esperan por esa vía salvar a la pequeña industria del calzado, de lo contrario, tomarán medidas de más fuerza.

# La marcha y el paro van

Con la realización de diferentes piquetes en el centro de la ciudad y paradas de buses, circulares a los trabajadores y visitas a los centros de trabajo, continúa la actividad preparatoria hacia la gran marcha del próximo 24 de febrero y el paro nacional que se efectuará el 11 de marzo.

En esta semana se han llevado a cabo actos de denuncia a la política económica del Gobierno en el Parque Central, frente al Banco Central y también en otros lugares de mayor concentración ciudadana. Asímismo, la dirección del Comité Permanente de los Trabajadores se ha reunido para controlar el plan de actividades, con miras a efectuar una gran acción de protesta, sobre todo ahora que nuevamente el Presidente Arias anuncia más medidas alcistas en precios y tarifas.

# Encuentro con las organizaciones comunales

Para el próximo jueves 18 de febrero el CPT acordó realizar una reunión con organizaciones comunales de San José y provincias con miras a fortalecer el movimiento.

Orlando Solano, dirigente del CPT, expresó que se quiere dar mayor amplitud y fortaleza a la protesta de los sindicatos. Agregó que en las comunidades, sobre todo las amas de casa, así como los artesanos, tienen un papel muy importante que jugar en esta lucha por defender el derecho del pueblo a vivir con las necesidades fundamentales satisfechas.

Agregó por otra parte Solano que





arriba:Los principales dirigentes de las confederaciones sindicales del país presidieron la sesión

abajo:En un ambiente democrático los dirigentes de los sindicatos aprueban las medidas de lucha

indudablemente a través de muchas formas de protesta los barrios pueden incorporarse al paro que realizarán los trabajadores el 11 de marzo.

# Las demandas

Una comisión del CPT trabaja actualmente en la elaboración del pliego de demandas que se le entregará al Ejecutivo y a los diputados, cuyos puntos fundamentales son: oposición a los aumentos en las tarifas del agua, los teléfonos, la luz, y el transporte, lo mismo que el congelamiento en los precios de los artículos básicos.

También se plantea la derogatoria del impuesto al ruedo, al traspaso de bienes inmuebles, a la recalificación de la tierra y la no aprobación del impuesto al salario.

# Programa de piquetes

El 17 de febrero sé llevará a cabo un piquete en el Parque Central, el 19 será frente al Ministerio de Economía y el 23 se realizarán actividades parecidas en las paradas de buses de la capital, todas a las 4 de la tarde.